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A C T A N~, 23 

ACTA DA REUNIÃO ORDINlRIA DE 2:/6/918 

Aos dois dias do m~s de JUnho de mil novecentos e setenta e 

oito. nesta cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e sala das Re~ 

niões da Câmra Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a Pres! 

dência do Presidente Sr. Dr. Josá Gir~o pere~~tocom a presença dos Ver~ 

dores Srs. D, Zulmira Eneida de Sousa e Silv Barreto Cerqueira, EngQ. Fra,n 
cisco Soares Pinheiro , Dr, Josá da Cruz Neto e Orlando 110reira de Campos 

Cruz. 

Declarada aberta a reunião pálo Sr. Presidente e tendo previ~ 

mente s i do distri buí do por todos os ~ embros o respect~vo texto, foi dispe~ 

sada a leitura da acta, de acor do com a disposiç~ legal q~e permite tal 

pro cediment o , 

Foi de liberado, por unanimidade, justificar as faltas dadas 

pe l os Vereadores Srs. Engº. Carlos Lourenço 'Bóia e Dr. Vítor Manuel Cepeda 

Manger A:o . 

BALANCETES - Presentes .os balancetes da Tesouraria da Câmara 

Municipal e da Zona de Turismo, que apresentamum saldo, respectivamente, det 

12 760 460~10 e 1 992 974$40 em dinheiro, e 1 2'60 052$70 e 31 4ll$50 em d.Q. 

cumentos de despesa, 

AUTOMdVEIS DE ALUGUER - Foi novamente presente o processo de 

concurso para preenchimento das vagas existentes no contingente de autom6

vei s ligeiros de passageiros de aluguer no concelho de Aveiro, tendo sido 

apr eci adas as seguintes reclamações: 

a) De Arnaldo Cruz de Oliveira, contra Albino .Ant6nio da Silva Revarendo ç . 

al egando que este tinha adquirido um veículo liigeiro de aluguer ao Sr, Ma.

nuel Har ques de Almeida. (o Púcaro). 

Considerando que, atrav~s do inquárito a que se procedeu, nâo 

se confirmou a declaração prestada pelo reclamante, que tambám a não provou 

document alment e , foi deliberado, por unanimidade, indeferir a recla.maç~, 

b) Tamb4m de Arnaldo Cruz de Oliveira, contra Armando Nunes Brízio, alega,n 

do enÇre outros factos que este ~o reside na Rua de S. Sebastião, 95, de~ 

t a cidade, mas sim na freguesia de Oliveirinha, e que à data do encerramell 

to do concurso já não estava inscrito no Sindicato dos Transportes Rodovi!, 

rios do Distrito de Aveiro, 

Constatou-se, pela declaração prestada pelo referido Sindi~ 

to , a veracidade da afirmação produzida pelo reclamante, e que o concorre,n 
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~ em causa,segundo o ofício da Junta de Freguesia de Oliveirdnha, nQ• 15, 
dat ado de 22 de l·iarço último r residia na Rua do Barreiro r da mesma freguesia, 

havia cerca de dois meses o 

Foi ainda lido um requerimento do Sr. Armando Nunes B:rhio, 

escl arecendo que não habita em Aveiro desde 15 de Novembro de 1977, porque 

apenas ·di spunha de um quarto para sí, sua esposa e três filho& e que não foi 

ouvido, nem lhe foi dado conhecimento da sua baixa como s6cio do aludido Si.n 

dicato . 
At endendo a que, f ace à document a~o oficial existente, se 

verif ica que o a ludido concor r ente Sr. Armando Nunes Br:!zio r não satisfaz 

às condi ç5es legais de admissão , fo i o mesmo excluído, por unanimidade. 

7 Em consequência,a l i s t a def ini t iva dos concorrentes ficou 

assim constitufda : 

Freguesia de Aradas : 

12 • - Joaquim Peralta 

22. - Hor~c io J os á Ribeiro 

Fregues ia de Caci a : 

12. - João Nunes Correia 

Fr egu~s ia de Oliveirinha: 

12. - Arna l do Cruz de Oliveira 

Sede do Concelho: 

12. - Al bi no Ant6nio da Silva Reverendo 

22 • - Virgílio Fernandes 

32 • - .Joaquim Peralta 

42• - Ar naldo da Cruz Oliveira 

52. - Eduardo Fernando Teixeira Aires 

62 . - João Nunes Nogueira. 

A Câmara deliberou ainda, por una.rW:ni.dade, mandar afixar a 

lista def ini t iva e proceder às restantes formalidades legais. 

Relativamente aos locais de estacionamento, foi deliberado, 

por ~animidade , estudar este problema o~h..-=uaoente:., . ap6s r-euní.ão a 

efectuar com os industriais do ramo e com os concorrentes admitidos. 

fl'WREI TADAS - Procedeu-se à abertura das propostas para ex~ 

cução da obra de "Rect í.f'Lcação e pavimentação da Rua da Cumieira, em p6vo& 

00 Val add~ ao qual concorreram os seguintes empreiteiros e pelos valores 

adiant e indicados: 
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- NQ. 1 - ECO - Empresa de Construções e Obras Públicas, 

Ldr! .-2 917 467$25; 

- NQ . 2 - Joaquim Alves, SUcs, Ldê , -e 298 658$60, com uma 

alternativa no ::valor de 2 228 658$60; 

- NQ. 3 - Construtora Paulista, Ldª.-2 396 031$00. 

Estas propostas ficaram para estudo dos S.U.O. e resolução 

oportuna. 

~ - Foi presente um ofício da Esfuncal - Empresa de So~ 

dagens e Fundações Central Aveirense , Ldª., a remeter uma factura da imp0I, 

tdnci a de 423 500$00 , respeitante ao serviço de pesquisa e captação de 

água em Eixo. 

Face aos escl areci ment os prestados pelo Sr. Chefe dos Ser

viços Tácnicos , EngQ. Francisco Maçari co , f oi del i ber ado por unanimidade, 

pá,u° ~ S' quant i a ..: daw.à&·- e concordar com a sugestão feita por Eduardo M,ã 

nuel Gonçalves Marques ; para o pagamento a esta Câmara Municipal, da impo1:, 

t~nc ia de 80 000$00. 

IDEM - ]NDm:NIZAÇõE~ - A Câmara deliberou, por unanimidade; 

auto r i zar o pagamento da importância de 2 000$00 a Basílio da Costa Vendei

ro , pelos danos causados em 100 cepas, mim terreno situado nas QuintAs, re

sult antes do alargamento da estrada a que se procedeu. 

Tamb~m foi deliberado, por unanimidade, indemnizar em 

6 855~OO, o Sr. Manuel dos Santos Teixeira, pelos prejuí~os efectuados nas 

suas se menteiras, por motivo de abertura de um arruamento da Zona a Poente 

da. Avenida 25 de Abril. 

LICENÇAS DE OBRAS - Foi presente o processo nQ• 251/72; em 

que Ant6nio Pereira Morais, representado por Manuel Simões Pinto; apresen

ta exposi~o sobre o seu processo de obras para conatruç~o de um prédio em 

S. Jacinto. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, autorizar a permuta de 

terrenos entre o requerente e o Município, e permitir a construção segundo 

os alinhamentos a definir pelos S.U.O. e com a condição de dar cumprimento 

às disposições do R.G.C.U. para o concelho de Aveiro e demais disposições 

l egai s . 

LICENÇA§ IDE LOTEM~ - Foi presente um requerimento em que 

o Sr. Jofio Ganelas da Silva illatias requer lhe seja passada certidão em co

mo o alvará de loteamento nQ• 54, passado em 25 de Outubro de 1976, se en

cont r a válido ef. em caso negativo, seja indicado que o citado alvará se e.a 

oont ra -ti~dadc ' &: em vi«o.~. , visto prescindir da caução de trinta 
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mil escudos efectuada como garantia das obras impostas 

Não obstante a informação prestada pelo Sr. Engº. Duarte Aleixo, 

de que a aludida caução é insuficiente para a realização das obras em causa, 

a C~ana deliberou, por unanimidade, face à informação prestada pelo Sr. Che 

fe dos Serviços Tácnicos, Engº. Francisco Maçarico, de que seria injusto ~ 

ment ar aquele valor, na medida em que, inclusivamente, tinham sido constrUI

do pr~a~08 ~proximidades, para ~eq~ não foi obtido qualquer contributo 

dos seus proprietários para a realização das infra-estruturas necessárias, 

a Câmara del i ber ou , por unanimidade, deferir a pretensão do requerente. 

AUTOS DE I~DIÇÃO - Foram presentes para efeito do seu paga

ment o aos r espe ct i vos empr ei t ei r os , os autos de vistoria e medição de tra~ 

lhos, 4~ . situação, no valor de 109 950~00, da obra de "Pintura do edifíoio 

dos Paços do Concelho", adjudicada a Ans elmo de Oliveira Freire, e l~. si

t uação , no valor de 333 009~)l0 , da obra de "Ampliação do Cerniterio de Ara

das" , adjudi cada à Savecol-Sociedade Avei r ense de Construç5es Civis, Ld~. 

~~S DE RECEPÇÃO DEFINITIVA - Foi presente e aprovado o auto 

de r ecepção definit:7i.va da obra de "Reparação e Ampliação do Ringue do Parque", 

ef ect uada pela Savecol-Sociedade Aveirense de Construções Civis, Ldg • 

~AFECTAÇÃO DE SOLOS DE ACORDO COM O DEC~~O-LEI Nº.356!12, 
DE 8 DE .nrrm.. - Em s eguimento do tratado na reunião de 31 de Março último, 

foi presente o ofício da Direcção-Geral de Hidráulica e Engenharia Agrícola, 

a comunicar que o terreno em que está implantada a Rua do Alquebe tem capa

ci dade de uso de classe B, pelo que é defendido pelo Decreto-Lei nº •356/7fJ, 

mas como a referida rua já existe e a povoação não tem para onde se desen

volver , deixa à Câmara Muni ci pa l a decisão de desanexar a solicitada faixa 

de 30 metros de ambos os lados do arruamento. 

Face a este parecer, a Câmara deliberou, por unanimidade, prQ 

ceder à desanexação das faixas em causa. 

PASSAG~.PESNrvELADA DE ESGUEIRA - A Câmar-a deliberou, por 

unanímí.dade , conferir poderes ao Sr. Presidente ou quem as suas vezes fizor, 

para outorgar no contrato a celebrar com a SOMEC, para execução dos traba

lhos que constituem a empreitada acima designada, que lhe foi adjudicada na 

~ reunião de 23/3/978. 

REC:EP~:'J'ES PARA PAJ]lIS - Em seguimento do tratado na reunião 

de 7 de Abril último, foi presente uma relação elaborada pelo encarregado 

dos serviços de higiene e limpeza, pela qual se verifica a necessidade de 

adquir ir 189 recipientes para papáis, a fim de seren colocados em vários pon 

tos da cidade. 
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A Câoara deliberou, por unanimidade, adjudicar à firma Duca,'B. 

to o fornecimento de 200 recipientes nas condições constantes da de1iberaç~o 

tomada na reunião de 23/3/78 e conferir poderes ao Sr. Presidente, ou quem 

as suas vezes fizer, para outorgar no respectivo contrato. 

ESPEC~4.CULOS - A C~mara tomou conhecimento do pedido da Ass,g, 

ciaç~o de Estudant es da Universidade de Aveiro, no sentido de ser obtida a 

sala do Teatro Aveirense e a deslocação ao Porto, de dois autocarros e um 

camião, com vi s t a à realização de uma sessão cultural, com a presença do O~ 

f eão Univer s i t ár i o do Porto. 

A Câmar a deliberou, por unanimidade, informar que apenas po

de autorizar a ced~ncia de uma viatura de transporte. 

PROVAS DESPORTIVAS - Foi lido um ofício do Comité Distrital 

de apoi o - Aveiro do XL Festival Mundial da Juventude e dos Estudantes, a 

solicitar a c e d ~ncia do Parque Municipal, no próximo dia 18 de Junho corre~ 

t e , para a realização de uma prova de Corta-Mato: 

Dado que t al género de pr ovas provoca estragos nos canteiros 

do Parque, a C~a deliberou, por unanimidade, nâo permitir a realizaç~ 

de corta-mato, podendo,no entanto,autorizar corridas pedestres nos arrua

crentos . 

ANOP, EP - jillmCIA NOTI.Q.IOSA PORTUGUESA - A Câmara tomou c.Q. 

nhecimento do ofício, datado de 23 de Maio findo, em que a ANOP propõe o 

forne cimento do seu serviço noticioso geral, que se caracteriza por uma má-
diá -de 300 notícias diárias, através de linha permanente e directa, entre 

os CTT e o Município durante as 24 horas do dia. A referida Empresa com

promete-se a fazer este serviço mediante o pagamento mensal de 5 OOOZOO, 

a que acresce o aluguer da linha urbana e do teleimpressor calculado em 

2 000$00, também por cada mês, ficando ainda a cargo do Município as ins

talações do teleimpressor. 

Por unanimidade, foi deliberado informar que esta Câmara !'1.1! 

nicipa1 não tem interesse no s erviço proposto. 

SUBStDIOS - A Câmara deliberou, por unanimidade, conceder o 

subsidio de 1 500$00 à Irmandade de Santa Joana Princesa, solicitado para 

ajuda das despesas realizadas com a procissão realizada este ano. 

~ - Foi lido un ofício da Associação de Xadrez de Aveiro, 

com sede em Oliveira de Azeméis, a solicitar a concessão de um subsídio,

com vista a minorar os encargos resultantes da realização do XX Campeona

to Naci onal por equipas, cujo orçamento está previsto em 170 000$00. 
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A Câmara de l iberou , por unanimidade, solicitar informação ace~ 

ca do local da r ealização do aludido campeonato. 

SERVIÇOS-lLUNICIPALIZADOS ~ CONTRATO~ - A Câmara deliberou, por 

unanimidade, conferir poderes ao Sr. Presidente, ou quem as suas vezes fi

zer, para outorgar nos contratos a celebrar com a Cel-Cat - Fábrica Nacio

nal de Condutores Eléctrico, So A.R.L. e com a firma Siemens, S.A.R.L., DOSl 

termos das minutas que acompanharam os ofícios nºs. 932, 933 e 934, desta 

dat a, dos Servi ços Mun i ci pal i zados . 

rUNCIONALISMO MUNI CI PAL - LICENÇA POR DOENÇA - Devidamente 

confirmados pe l o Del egado de Saúde , foram presentes e deferidos os reque

rimentos de Manuel Augus t o Mar ques Fer r ei r a , Maria do Carmo da Ma i a Marques, 

Pedro Rodrigues de s á e Manue l Augusto Cardoso, em virtude de se encontr~ 

rem doentes e impossi bi l i tados de exercer as suas funções. 

EY]".9IONA.1!iJ!Sl~ ,MUNICIPAL - _LIC~A PARA FEmIÁB - De harmonia 

com as inf or mações constantes dos respectivos requerimentos, foi delibe~ 

do , por unanimidade , conceder as seguintes licenças para férias: 30 dias 

- Diamant i no Mendes Alves , Evaristo Garcia Paulo, David Crist6vão das Do

res, Maria Isabel Gomes Fragoso , José Manuel Pinto Teixeira, Gracinda de 

Jesus Pereira Fer r ei ra , Henrique Lopes de Matos, Rui Alber t o Ribeiro de ~ 

dros e Luís Af onso da Silva Soares. 

Fm.1]~ISNO MUNICIPAL - pIUTURNIDADES. - Foi presente uma 

participação da Secretaria, comunicando que, de harmonia com as declarações 

prestadas pelo interessado e confirmadas pelos Armazéns Ger~is, o ~antoneiro 

de limpeza Salvador da Cunha r ecebeu indevidamente 6 OOO ~OO, no ano de 1977, 

e 1 500$00, de Janeiro a Março de 1978. 

Dado que não houve má f é por parte do serventuário em causa, 

a Câmara deliberou, por unanimidade, não proceder disciplinar e criminal

ment e contra aquel e , obrigando-o apenas à reposição das importâncias in~ 

vidas. 

F01~CIONAlt."[m:o MUNICIPAL - VENCIMENTOS - A Câmar-a tomou conhe 

cimento do teor do Decreto-Lei n Q • 106/78, que fixa a tabela de vencimen

tos do funcionalismo e bem assim da informação prestada acerca deste as~ 

r Oo 

to pelo Sr. Chefe da secretaria. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, dar cumprimento às dis

pos i ções daquele diploma l egal • 

.j 
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ALn1NAÇÃO J?1l _BE1i§ - ZONA A POENT.~"t1?~ AVENIDA~ DE ~IL - Por 

proposta do Sr. Presidente e por unanimidade, foi deliberado prorrogar at~ 

ao pr6ximo dia 9 do corrente mês, o prazo para recepção dos boletins de i~ 

criç~o, tendo em vista que por parte dos, concorrentes foi referida a dif~ 

culdade de confirmação dos mesmos boletins por parte das respectivas enti

dades patronais. 

RECEPÇÃO DE MDI1!CIPES - O Sr. Presidente deu a conbecer que la 

recepção dos Munícipes que pretendem tratar dá assuntos junto da Presid~n

eia, passaria a ser feita às segundas e sextas-feiras, das 14,30 às 17 horas. 

FORNECI MENTOS - O Sr. Presidente propOs que se comprassem mais 

10 m6dulos idênt i cos aos adquiridos no ano transacto, urna vez que se preten 

de proceder à r ees truturação da Agrovouga, há numerosos pedidos de firmas 

int er e s sadas e vai haver mudança do local. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade, sendo igualcentà 

deliber ado s ol i ci t ar uma comparticipação es t at al . 

PEIDruTA D~_TERRENOS - O Sr. Presidente deu a conhecer que de,!1 

tro dos Estal ei r os de S. Jacinto exi s t e uma fracção de terreno camarário e 

aquela empresa possui uma parcela de terreno no exterior das suas instal89.ões 

que pode ser destinada a ar-ruanento , pelo que propunha se efectuasse a sua 

permuta. 

A Câmara deliberou autorizar a aludida permuta, ap6s o cumpri 

ment a das necessárias formalidades, e conferir poderes ao Sr. Presidente p~ 

r a outor gar na escritura a celebrar. 

LANCHAS 00 TURISMO - Em seguimento do tratado em reunião de 

19 de Maio findo, o Vereador Sr. Dr. José Neto submeteu à consideraç~o da 

Câmara os elementos respeitantes à exploração das lanchas no ano findo, que 

apresentaram um saldo negativo de 345 488~80, havendo ainda a considerar 

que, no ano em curso, os encargos serão agravados, conforme consta dos mes

mos elementos. 

O Sr. Vereador propOs a fixacção da nova Tabela de Preços, que 

foi apr ovada por maioria e se considera fazendo parte integrante desta acta. 

O único voto discurdante foi o do Vereador Sr. Orlando Cruz, 

que disse existirem as lanchas porque existe o Turismo e õ~ros serviços cQ 

mo o de recepção, também dão prejuízo. 

A prop6sito deste assunto o Sr. Presidente admitiu a possibil1 

dade de se efectuarem carreiras regulares para S. Jacinto, o que constitu! 

ria uma forma de vaãor-í.zação daquela Zona. 
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1]1i.ISlJfO - O Vereador Sr. Dr. José Neto abordou ainda os se

guint es probl emas relacionados com o Turismo: 

? anchas - Chamou a atenção para a necessidade de se proceder 

à r evi são dos motores das lanchas. 

Recepc~nistas eyentua~ - Propôs que, à semelhança do que se 

verifi cou no ano transactor se contratassem os dois recepcionistas eventuais 

que ali prestaram serviço, Rodrigo Paulo Lousada Silveirinha e Do Isabel ~ 

riQ~ Fé~i:r- Esguei:'ão:, ..0"' com a r emunera ção correspondente à Letra Q e até ao 

f im do mês de Setembr o , o que ~o i aprovado por unanimidade. 

Publ i ci dade - Solicitou que uma carrinha da Câmara se deslo

casse a Lisbo a~ a f im de transportar ~ropaganda turística, o que foi aceite, 

também, por unanimidade . 

Tr ajos R egio~ - Pôs o problema do empr éstimo de trajos r~ 

gionais existentes ~ de grande valor e difí ce i s de r econstituir, e de que r~ 

sul tam sempre al~ans danos o 

Depoi s de uma t r oca de i mpressões, foi deli berado , por unani 

oi dade , mant er a resolução tomada no sentido de nã o s e aut or i zar o empr és t i 

mo a part i cular es . 

Pav j~entaQ ão de p~~ - Lembrou a necessidade urgente d~ 

se proceder à reposição do paviment o juntp das ins t alações do Turismo, tendo 

o Sr. Pres i dente esclarecido que se encontra um calceteiro no gozo de licea 

ça para f ér i as e só a partir do próximo dia 11 de Junho corrente poderia ser 

realizado t al t.r-ab a 'lho , 

!lmbeleza~nto da c"'d.a.de - SUgeriu que se colocassem vasos com" 

plant as, idênticos a out r os existentes em vários pontos da cidade, junto do 

Hotel D. Afonso V e do Hotel I mperial. 

Publi_c~,Ç§!3~ - Presente uma ca r t a de "O País Turístico", co~ 

nicando que tinham publicado uma fotografia na revista nQ• 7, relacionada 

coo a expos ição efectuada na Filtel, e remetendo uma facturá na importância 

de 300~OO. 

A Cfuna.ra deliberou, por unanimidade, devolver a factura eo causa. 

uma vez que M O foi estabelecido qualquer acordo cora 'aquel a;' reviatlli liait'El 

a publicação da fotografia n 
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J?AGN·IEliJ.OS _. Foi de Lí.ber ado , por unanãn ãda de , :'at t f i o8JJ" o de.§. 

pa cho do S'll. President e qu e autoi' ;:.ZOu, nos ternos do artigo 65º o da Lei nº. 

79/ 17, cle 25 cl3 Out ub:r 0 7 o pa g2.nento Í e i to pelas autorizações nºs. 1474, 

1476 e 1477 ,na i nport ância tota : ~ de 717 725 ~00, da cânara , 

Foz-an a .Lnda atrcor-Lza doa nos t e r nos do minar-o 4 do a r t i go 105º. 

da Le i n º . 79/ 77 ?de 25 de Outubro os pa ganent os das despesas a qu e respei 

t an os doounen t on r egi s -cadoG no J.i vro r es pect:Lvo sob os nas , 1538 a 1545 

na inpor t &nc ip- globa.~ ~e 831 577$00r t anbén da Cânara, e nQs. 174 a 184 , 

no t ot a l d3 94 154$50 ~ da Zona de Turis DO. 

A"2ROV~gÃO Et1.JJ IN1JT~-:. - !l1a is f oi de l i be r a do , por unani.nidade, 

apr ovar a presente a c t a en rrimrta , no s "Ger nos do 112 • 4 do ar t igo 1052 • da 

Lei nº. 79/77 , de 25 de Outubr o , a f i n de as re spec t i vas deliberações pro 

duz ireD efeitos i nedi c.t os . 

E não havendo na.í.s aasu..:l.' ~ OS a tratar, foi encerrada p el o Sr o 

Prea í.de rr ce a. presenJ.;e r e1:--:.i ..§:0: Eran 24 hcc a s , 

Para cons bcr e de-,-i dos efe ~ " -:os se Lavrcn a pr esen t e a c t a que 

eu , (' j--...\ Q~ IJ ~ Chefe da Secre t aria , a subscrevo. .<: ~ 

_ .>1 . ~ FI> 
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